

**PENGEMBANGAN MEDIA PEMBELAJARAN
POP UP BOOK TERINTEGRASI KEISLAMAN
PADA MATERI SISTEM PENCERNAAN MANUSIA
UNTUK MENINGKATKAN KEMAMPUAN LITERASI
SAINS SISWA SMP/MTs**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
Dalam Bidang Tadris Ilmu Pengetahuan Alam**

Oleh :

**Mariana Kusuma Wardani
NIM. 1910710069**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PRODI TADRIS ILMU PENGETAHUAN ALAM
TAHUN 2024**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



PERSETUJUAN PEMBIMBING

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan saudara :

Nama : MARIANA KUSUMA WARDANI
NIM : 1910710069
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Tadris IPA
Judul : PENGEMBANGAN MEDIA PEMBELAJARAN POP UP BOOK TERINTEGRASI
KEISLAMAN PADA MATERI SISTEM PENCERNAAN MANUSIA UNTUK
MENINGKATKAN KEMAMPUAN LITERASI SAINS SMP/MTs

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 06 November 2023 sampai dengan 14 Desember 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 21 Desember 2023



Hanik Malichatin, M.Pd.
NIP. 198502152002092017



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jalan Conge Ngembalrejo PO Box 51 Kudus 59322

Telepon (0291) 432677 Fax. (0291) 441613

Email: <https://tarbiyah.iainkudus.ac.id/> Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara/i:

Nama : Mariana Kusuma Wardani
NIM : 1910710069
Fakultas : Tarbiyah
Prodi : Tadris Ilmu Pengetahuan Alam
Judul : Pengembangan Media Pembelajaran Pop Up Book Terintegrasi Keislaman Pada Materi Sistem Pencernaan Manusia Untuk Meningkatkan Kemampuan Literasi Sains Siswa SMP/Mts

Telah diujikan pada **02 Januari 2024** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqsyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Moh In'ami, M.Ag.</u> NIP. 197406042007121001 Penguji I	05/01/2024	
<u>Faiq Makhdum Noor, M.Pd.</u> NIP. 198712162023211015 Penguji II	05/01/2024	
<u>Bahtiar Firdiansyah, M.Pd.</u> NIP. 199406072022031004 Sekretaris Sidang	05/01/2024	
<u>Hanik Malichatin, M.Pd.</u> NIP. 198502152002092017 Dosen Pembimbing	05/01/2024	
<u>Prof. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	05/01/2024	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kesadaran dan tanggung jawab, saya **Mariana Kusuma Wardani NIM 1910710069** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apapun dikemudian hari apabila ditemukan ketidaksesuaian pernyataan saya ini.

Kudus, 21 Desember 2023

Yang menyatakan



Mariana Kusuma Wardani

NIM 1910710069

MOTTO

إِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا فَإِذَا فَرَغْتَ فَانصَبْ وَإِلَىٰ رَبِّكَ فَارْغَبْ

Maka, sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan. Maka apabila kamu telah selesai (dari sesuatu urusan), kerjakanlah dengan sungguh-sungguh (urusan) yang lain, dan hanya kepada Tuhanmulah hendaknya kamu berharap.
(QS. Al Insyirah, 6-8)

“Hadiah terbaik adalah apa yang kamu miliki dan takdir terbaik adalah apa yang sedang kamu jalani”
(Ust. Agam Fachrul)



PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirrobbil'alamiin

Puji *syukur* atas berkat rahmat Allah SWT, dengan segala ketulusan dan kerendahan hati, saya persembahkan karya sederhana ini kepada:

1. Saya berterima kasih kepada Allah SWT yang telah memudahkan dan memberikan kelancaran segala urusan saya, sehingga saya mampu menyelesaikan Studi Strata Satu (S.1) dengan baik.
2. Terimakasih kepada bapak dan ibuku tercinta, bapak Supandi dan ibu Timunah yang tiada hentinya mendoakan, membimbing, mendukung, dan terimakasih karena sudah menjadi sumber motivasi terbesar dalam menyelesaikan skripsi ini. Semoga ini menjadi langkah awal untuk membuat bapak dan ibu bahagia, dan semoga bapak dan ibu diberikan kesehatan dan umur yang panjang agar dapat menemani langkah kecilku selanjutnya.
3. Terimakasih kepada saudara saya, Maria Irdina Fatin yang selalu memberikan support, dukungan serta mendengarkan keluh kesah dan selalu ada setiap saya membutuhkan bantuan dan selalu membuat saya bersyukur memiliki keluarga kandung sepertimu.
4. Almamater Institut Agama Islam Negeri Kudus tercinta.
5. Seluruh dosen IAIN Kudus yang telah memberikan saya banyak wawasan ilmu serta pengalaman belajar semoga menjadi ladang jariah untuk bapak dan ibu dosen IAIN Kudus, dan semoga saya dapat menyalurkan ilmu yang saya dapatkan dari bapak dan ibu dosen kepada orang lain.
6. Terimakasih kepada seluruh bapak dan ibu dosen Tadris IPA, khususnya ibu Hanik Malichatin, M.Pd selaku dosen pembimbing skripsi saya. Yang senantiasa membimbing dan memotivasi saya dengan penuh kesabaran hingga menyelesaikan skripsi ini dengan baik.
7. Madrasah Tsanawiyah NU Nurussalam Gebog Kudus yang telah memberikan izin dalam melaksanakan penelitian untuk penyusunan skripsi.
8. Terimakasih kepada Ma'had Al Jamiah IAIN Kudus tercintaku, yang telah menjadi tempat singgah selama tiga tahun, dan

teruntuk kakak-kakak serta teman musyrif/ah yang telah menemani dan kebersamai saya selama di Ma'had.

9. Terimakasih untuk teman-teman seperjuangan kelas IPA B 2019, teman-teman FORMADIKIP IAIN Kudus yang telah memberikan dukungan, semangat dalam proses penyelesaian skripsi saya.
10. Sahabat saya Izza Ma'rifatul Asroriyah, Novia Iffatul Izzah, Nur Ainun Nihayah, yang telah setia memberi dukungan dan semangat serta mau mendengar semua keluh kesah saya sewaktu mengerjakan skripsi.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ş/ş	م	M/m	اَ	A/a
ث	S/s	ض	D/d	ن	N/n	اِ	I/i
ج	J/j	ط	T/ṭ	و	W/w	اُ	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	هـ	H/h	Madd	
خ	KH/kh	ع	'A/'a	ء	A`a`	بَا	Bā
د	D/d	ع	'A/'a	ء	A/a	بِي	Bī
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydid		Ya' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبْ	Abb	فَلَکِي	Falaky
س	S/s	ك	K/k	رَبُّ	Rabb	عَالَمِي	Alamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqaf		الْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara`a	الْفُرْعُ	al-furu`	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	Gairi
قَرَأَ	qara`a	الْقَضَاءُ	al-qada`	السَّمْسُ	Al-syams	شَيْئِي	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta' Marbutah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamaluddin	جَمَالُ الدِّينِ		Jamal al-din	سَاعَةٌ	sā'ah

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmanirrahim

Alhamdulillahirobbil'alamiin, segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, hidayah serta inayah-Nya, sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini dalam rangka memenuhi salah satu syarat guna memperoleh gelar Sarjana Satu (S1) Fakultas Tarbiyah dalam Program Studi Tadris Ilmu Pengetahuan Alam (IPA) Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus dengan judul “Pengembangan Media Pembelajaran *Pop up book* Terintegrasi Keislaman Pada Materi Sistem Pencernaan Manusia untuk Meningkatkan Kemampuan Literasi Sains Siswa SMP/MTs”. Dalam penyusunan skripsi ini mendapatkan bimbingan dan saran dari berbagai pihak, sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini yang tersusun dengan baik. Untuk itu peneliti ucapkan terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan izin penyusunan skripsi ini.
2. Prof. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus, yang telah memberikan bimbingan dan persetujuan penulisan skripsi.
3. Iseu Laelasari, M.Pd., selaku ketua program studi Tadris IPA
4. Hanik Malichatin, M.Pd., selaku dosen pembimbing skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk memberikan bimbingan, arahan dan motivasi dalam menyelesaikan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen serta tenaga kependidikan di Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus, khususnya Tim Dosen Tadris IPA IAIN Kudus yang telah membimbing dan memberikan ilmu serta pengalaman yang baru.
6. Julal Umam, S.Pd.I, M.Si., selaku kepala sekolah MTs NU Nurussalam Gebog Kudus, beserta seluruh dewan guru serta pegawai, yang memberikan kesempatan untuk membantu proses pengumpulan data penelitian skripsi.
7. Mus Setyowati, S.Pd.I selaku guru mata pelajaran IPA di MTs NU Nurussalam Gebog Kudus atas segala bantuan yang diberikan selama penelitian.
8. Bapak dan ibuku tercintaku, bapak Supandi dan ibu Timunah serta saudara kandungku Maria Irdina Fatin, terimakasih

karena sudah menjadi sumber motivasi terbesar dalam menyelesaikan skripsi ini, semoga ini menjadi langkah awal untuk membuat bapak dan ibu bahagia, dan semoga bapak dan ibu diberikan kesehatan dan umur yang panjang agar dapat menemani langkah kecilku selanjutnya dan seluruh keluarga besar saya yang telah memberikan do'a dan dukungan hingga skripsi ini dapat terselesaikan.

9. Teman-teman seperjuangan kelas Tadris IPA B angkatan 2019 yang selalu kebersamai dalam menuntut ilmu.
10. Sahabat sekaligus keluarga besar Mahasiswa Bidikmisi Angkatan 2019, Musyrif-musyrifah Ma'had Al-jami'ah IAIN Kudus, FORMADIKIP yang telah mendukung dan mensupport dalam menyelesaikan skripsi ini.
11. Kepada semua pihak yang telah membantu peneliti dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu.
12. Atas segala bentuk bantuan yang telah di berikan, peneliti mengucapkan terima kasih yang sebanyak-banyaknya dan semoga amal baik mereka semua mendapatkan pahala yang berlipat ganda dari Allah SWT. Akhirnya peneliti menyadari bahwasanya penulisan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna, oleh karena itu kritik dan saran di harapkan menjadi bahan pertimbangan dan masukan untuk penulisan karya selanjutnya. Peneliti berharap semoga skripsi ini dapat diambil manfaat dan kebaikannya. Aamiin

Kudus, 21 Desember 2023

Mariana Kusuma Wardani
1910710069